
意见信 

邳州市炮车中学、邳州市教育局： 

 贵校、贵局的领导，我想曾经也是有过十几岁的时候的，也上过初中、高中。

我想您也有一个幸福美满的家庭。我想请问一下，如果贵校、贵局的领导，曾经

有过十几岁的时候，而不是直接就进入了体制内工作。那么你们为什么还依然要

压榨现在的学生，并且剥夺他们的幸福与享受幸福的时间呢。因为曾经的你们被

压榨，还是曾经的你们没有压榨，只是为了提升升学率不择手段呢？你们把学生

当做机器来压榨，对我在邳州市 12345、徐州市 12345、江苏省 12345 的投诉，

从未正面回复和解决问题，反而贵局工作人员来电态度恶劣，不断说我是虚假投

诉。而当我发现 12345 已经无法解决问题，将问题上访至信访局时，我还附加了

证据（邳州市炮车中学 2024 秋季学期作息表）。你们却依旧视为无物，对于我提

出的问题，避重就轻，甚至只回答了一个问题。即使我拿出了证据，我写了详细

的投诉内容，你们依旧选择视而不见。我想请问，贵局与贵校，究竟是曾经没有

童年，亦或是有眼无珠，还是家庭不和无暇顾及我的投诉呢？（以下针对高一年

级，高二高三不详，但是不太可能比这个松）贵局对于您所管辖地区内的邳州炮

车中学，一个月仅给学生放 2-3 天假期，置法定节假日和双休日于无物，每日早

上 7 点 10 分开始上课（到校时间周一至周五在六点半左右，周六在 7 点左右，

周日的到校时间在 9 点左右，视各班不同可能到校时间略有差异），晚上 21 点

50 放学（周一，周四为 21 点 30），我想请问一下，贵校认为这样能提高升学率

还是能提高学生的成绩？将学生压榨到几乎没有课外时间，完全处于应试教育之

下，真的好吗。更何况这只是高一，有必要吗？ 

  我之所以对这件事如此愤怒，并且持续了 3 个月一直在与贵局和贵校抗争，是



因为我最好的朋友，走了（但是其并非本次事件当事人，也并非江苏人）。我虽

然不能说他的自杀的责任完全在于应试教育，但是我想中国大陆的应试教育和教

育环境，是占有一部分原因的。江苏省也在众所周知的一次事情之后进行了一次

改革，可是贵校、贵局，依旧一意孤行。在全江苏省都在倡导减轻学生课业压力

的情况下，你们连一个单休都不肯给学生，你们的良心在哪里，你们的底线在哪

里。难道为了升学率就不择手段吗，你们也是人啊，你们曾经也是学生啊。。 

我之所以写出封信并且我试图发布在公众平台，只是一次记录。同时我会采

取邮寄的形式将此信邮寄至邳州市教育局和邳州市炮车中学。也许您很好奇，为

什么邳州这样一个县城的中学，会被我一个上海人投诉，并且在信访的联名人里

还有着北京人，忻州人，苏州人。我想这个问题很简单，因为我们是共同的，我

们都是朋友，我们关系也很好，我们在共同拯救我们共同的朋友，我们也有共同

的志向，我们想将这种不合理的现象纠正。我在拯救的是我的亲戚，我的朋友，

我身边的人。他们对我来说很重要。我不能视而不见。我知道如果由在炮车中学

的他们来出面，你们很可能会采取非常措施，因此以后我会继续与贵校、贵局斗

争下去，来拯救他们。贵校、贵局是很可敬的对手，虽然我也没想到我有一天终

于是把教育局和学校称之为了对手，亦或是敌人。 

我曾经也投诉过上海本地的一所初中，那是我的母校，他的食堂水平非常烂。

我也试过信访投诉，但是在两次后依旧没有效果，于是我在毕业的三个月前发布

了一个视频，来抨击这所学校的相关问题。事实证明我成功了，最起码成功了一

部分，视频火了，学校党支部总书记也与我谈话并且改进了大部分问题。直至今

天，距离我视频发布半年有余，该校食堂已经有了很大改进。从今往后这所学校

的所有人不用再忍受以前的饭菜了。难道这不是好事吗？ 



  您应该也注意到了，联名人中有一位山西人。山河四省（山西，山东，河南，

河北）的学校，是出了名的严格，并且压榨学生的程度可以说大部分都是比邳州

炮车中学有过之而无不及。而他也试图反抗过，但是他被停课，被打，被骂，这

都是家常便饭。但是我与他，从来没有放弃过想要抗争。不合理的现象本身就不

应该存在，不是吗？虽然很可悲的是很多家长依旧支持这样丧心病狂的教育方式。

但是这方面我们无能为力。 

因此我通过此信希望贵校可以正视问题，改正问题，而不是把事情闹大。能

改正问题，对大家都好。虽然我知道这样的话对你们来说约等于没说，但是我依

旧想写出来。 

我会将此信邮寄至邳州市教育局和邳州市炮车中学，如贵校、贵局收到此信，

望能回信。信件完成匆忙，未仔细校对，可能有纰漏冒犯之处，还请见谅。如有

问题欢迎指正。 

 

芝士电子狗 

2024 年 11 月 20 日晚 

于上海市青浦区 


